

ABSTRAK

Pada tahun 2020 di berbagai negara sedang terjadi pandemi *COVID-19* termasuk Indonesia, perkembangan penyebaran *COVID-19* yang sangat cepat mengakibatkan penurunan pendapatan negara. Kemampuan pemerintah dalam mengelola keuangannya dapat diukur dengan analisis kinerja keuangan daerah. Rasio yang digunakan peneliti untuk mengukur kinerja keuangan pemerintah yaitu rasio efektivitas.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pengaruh secara simultan dan parsial antara ukuran pemerintah, pendapatan asli daerah, dan *intergovernmental revenue* terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah dimasa pandemi *COVID-19*. Sampel dari penelitian ini adalah laporan keuangan 34 Provinsi di Indonesia selama dua tahun yaitu semester 1 2019 dan semester 1 2020

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jenis penelitian deskriptif dan pengujian hipotesis. Hipotesis diuji menggunakan analisis pengambilan sampel pada penelitian ini adalah *purposive sampling* sehingga sampel pada penelitian ini adalah 32 Provinsi di Indonesia dengan periode penelitian dua tahun dari semester 1 2019 dan semester 1 2020. Sehingga diperoleh 64 sampel.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa variabel ukuran pemerintah, pendapatan asli daerah, dan *invergovernmental revenue* berpengaruh secara simultan terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah dimasa pandemi *COVID-19*. Secara parsial variabel ukuran pemerintah, dan *intergovernmental revenue* berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah. Sedangkan variabel pendapatan asli daerah tidak berpengaruh secara signifikan terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah dimasa pandemi *COVID-19*.

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan untuk menambah rentang periode menjadi tahunan sehingga hasil penelitian yang diperoleh diharapkan lebih rinci. Selain itu untuk peneliti selanjutnya diharapkan agar dalam pengukuran kinerja keuangan pemerintah daerah dapat menggunakan pengukuran lain seperti rasio efisiensi, rasio tingkat ketergantungan, rasio pertumbuhan, dan rasio kemandirian.

Kata Kunci: *COVID-19*, ukuran pemerintah, pendapatan asli daerah, *intergovernmental revenue*, dan kinerja keuangan pemerintah daerah